
森 町 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 （要旨）

会 議 名 平成30年11月森町教育委員会定例会

開 催 日 時 平成30年11月27日（火） 13時30分

会 場 森町文化会館 第３研修室

出 席 委 員 教育長 比奈地敏彦
委 員 井口 始
委 員 村松加代子
委 員 鈴木眞子
委 員 早馬保男

出 席 者 学校教育課 課長 西谷ひろみ 社会教育課 社会教育課長 鈴木富士男
課長補佐 塩澤由記弥 技監 北島恵介
学校教育係長 土屋智也乃 課長補佐 松浦博
庶務係長 岩井秀司 社会教育係長 藤原崇

傍 聴 者 なし

１ 開 会

教 育 長 委員の出席を確認し、開会を宣告。

２ 前回会議録の承認

教 育 長 事前に配付してある前回定例会の会議録について、質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 前回定例会会議録の承認を宣し、教育長の報告を行う。

３ 教育長の報告

教 育 長 11月に開催及び出席した各種会議等について報告する。
１日・平成30年度森町自治功労者 (対象者７人（５人出席）)

（勤続20年）表彰
・課長会 (森の祭典への注意喚起)
・園長・校長会 (教育長指示事項 郷育「５」 指導主事より)
・日本教育会静岡県支部長来庁 (静岡県支部総会・講演会磐周大会開催の協力要請)

２日・森の祭り開始宣言式 (安全・無事故祈願 晴天に恵まれた充実した祭典)
～４日 （三島神社）
７日・静岡県町教育長会役員会 (次年度の役員選考 総会・研究大会のあり方等

※静岡にて について)
８日・指導主事学校訪問 ※三倉小 (学校経営状況確認 帳簿閲覧等)
９日・森の教育一貫の日(森中校区) (幼稚園、小学校が公開保育、授業公開)

・学校教育課ヒアリング (事業の進捗状況 次年度予算)
・北海道森町女性部来庁歓迎会 (交流会（アクティ森にて）)

10日・ライオンズクラブ55周年記念 (来賓として出席 アトラクション・式典)
式典

12日・臨時議会 (補正予算)
・柿部会大場会長来庁 (給食で頂く治郎柿の贈呈式)
・袋井・森地区教頭会 (講話（１時間）)

13日・指導主事訪問(森幼･天方幼) (園経営進捗状況確認 帳簿閲覧)



14日・森の教育一貫の日(旭中校区) (一宮幼・旭中の保育、授業参観)
15日・指導主事学校訪問（森中） (学校経営状況確認 帳簿閲覧等 講演)

・男女共同参画推進委員会 (グループ協議等)
16日・磐周教頭会人事給与委員来庁 (要請活動)

・学校再編地区説明会(天方①) (教育委員会事務局行政説明)
17日・磐周50周年記念事業 (式典 講演会等)

※アミューズ豊田にて (来賓として参加)
・北海道森町歓迎交流会 (友好町交流50周年記念交流会)

※アクティ森にて
18日・もりもり２万人祭り＆農協祭 (開会式･閉会式参加 駅伝選手壮行 会役員として

（市町駅伝選手壮行会） 参加、餅投げ)
19日・課長会 (町長訓示 各課より)

・指導主事学校訪問 ※ 飯田小 (学校経営状況確認 校内研修等)
・町長ヒアリング(学校教育課) (進捗状況確認 次年度予算)

20日・指導主事園訪問 (園経営状況確認 帳簿閲覧等)
(一宮幼･飯田幼)

・社会教育委員会 (本年度事業進捗状況報告等)
・学校再編地区説明会(三倉①) (教育委員会事務局行政説明)

21日・森の教育一貫の日(泉陽校区) (天方幼小 教育活動、授業公開)
・健康づくり推進協議会 (保健事業進捗状況確認等)
・学校再編地区説明会(天方②) (教育委員会事務局行政説明)

22日・日本教育会静岡県支部総会･ (講師 塚本こなみ氏 演題「心根を育てる」)
講演会磐周大会(ソフィアにて)

・学校再編地区説明会(三倉②) (教育委員会事務局行政説明)
26日・指導主事訪問(宮園小) (学校経営状況確認 帳簿閲覧等)

・森町生徒指導連絡協議会 (関係機関からの報告 各校における取組発表
情報交換)

27日・第３回教育長連絡協議会 (管理職人事情報交換)
・教育委員会 (定例教育委員会)
・学校再編保護者説明会(天方) (教育委員会事務局行政説明)

28日・指導主事園訪問 ※ 園田幼 (園経営状況確認 帳簿閲覧等)
・人権啓発推進協議会 (人権講演会含む（村松智恵子氏）)

29日・指導主事学校訪問 ※ 天方小 (学校経営状況確認 帳簿閲覧等)
・いじめ問題対策連絡協議会 (いじめ問題等の実態 情報交換)

30日・学校再編保護者説明会(三倉) (教育委員会事務局行政説明)
・中体連総会 (来賓挨拶)
・静岡県市町駅伝競技大会 (首長のチーム紹介 情報交換)
前夜祭 ※ 静岡にて

教 育 長 教育長の報告について、質疑を求める。

早 馬 委 員 保護者説明会は、夜行うのか。

教 育 長 時間は、すべて午後７時から開催。本日は、天方生活改善センター、29日が三倉総合
センター、12月３日が泉陽中ランチルームで開催予定。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

４ 付議する案件
【議 事】

教 育 長 議事について事務局に説明を求める。
議第31号について説明を求める。

学校教育課 議第31号 12月補正予算について
課長補佐 平成30年12月森町議会に補正予算を提出したいので、教育委員会の議決を求める。

学校教育課の歳出、幼稚園管理運営費の扶助費の602千円については、広域利用施設給
付費で、森町への転入者２名が、転入前に通園していた掛川市の私立認定こども園「こど



も広場あんり」に引き続き通園するため、不足額を補正予算に計上する。歳入について
は、この扶助費の基準額に対して、国、県からの補助額が変更されるため、あわせて計上
する。歳入歳出の差299千円については、町が負担する。
資料にはないが、給与改定及び人事異動に伴う補正予算も計上される。

社会教育課 社会教育課の歳出、埋蔵文化財発掘調査費の491千円については、森掛川インター周辺
技監 の開発行為予定地の確認調査を実施するために、不足分を計上するもの。

社会教育課長 文化会館管理運営費の700千円については、チケット販売の不振により、今後予定して
いる事業の開催に支障が出るため不足分を計上するもの。

教 育 長 以上について質疑を求める。

村 松 委 員 文化会館の管理運営費の補正予算は、今年度末までの分として計上しているのか。これ
以上、増える可能性があるのか。

社会教育課長 今回の補正予算により、３月末までの事業の開催が可能と見込んでいる。

村 松 委 員 知人から、先日の花*花のコンサートで空席が目立ったと聞いた。

社会教育課長 今年度、例年と同様に事業を組んでいるが、売れ行きが振るわない事業が多い。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 議第32号について説明を求める。

学校教育課 議第32号 平成31年度幼稚園・小中学校の営繕及び備品購入について
課長補佐 平成31年度の予算編成にあたり、各幼稚園、小・中学校の営繕及び備品購入についての

要望確認・ヒアリングをもとに、別添のとおり平成31年度予算要求をしたく、教育委員会
の議決を求める。
資料のとおり各園校から要望があり、児童生徒の安全確保や授業に必要なものを優先し

て内容を精査した結果、金額を入れてある箇所を当初予算に計上する。
飯田小の床のフローリング化については、施設の改修が必要となり、数百万円の費用が

必要となることから、来年度は難しいと判断した。森小の理科室実験台については、昭和
49年の森小建築当時から使い続けており、老朽化が激しいため、予算要求することとし
た。ただし、今後の予算査定でこれが認められるかどうかは、分からない。天方小の備品
でミスト付き扇風機は、今年の猛暑対策で冷風機やスポットクーラー等で対応したが、天
方小で体育館と校舎間の通路に置いたところ、評判が良く、要望が上がったもの。合わせ
て泉陽中のランチルームもミスト付き扇風機の導入により、環境改善を図る。
旭が丘中の放送設備については、金額が確定していないため概算で算出、グランドでの

活動に支障があるため要求する。旭が丘中の体育館証明器具LED化については、メーカー
が現行の白熱球の機器を来年まで製造し、その後はLED機器しか製造しなくなる。個々に
交換できないため、施設全体をLED化するが、１つの体育館で5,000千円程度かかるため、
一度に全校ではなく、旭が丘中から対応する。
幼稚園は、大きなものはないが、遊具や施設の老朽化による修繕がある。
小学校10,260千円、中学校13,712千円、幼稚園2,155千円、計63項目26,128千円の予算

要望をする。
エアコンは、普通教室と一部の特別教室に平成30年度に設置する予定のため、実施と表

記した。

教 育 長 以上について質疑を求める。

村 松 委 員 宮園小の自動滅菌器は、給食室で使用するのか。保健室で使用するのか。

学校教育課 保健室で使用する。
課長補佐

村 松 委 員 必要な場合は、近隣から借りてきているということか。



学校教育課長 保健室には、小型のものはあるが、健診等一度に多くのものを滅菌する場合には、他校
に借りに行って対応している。

井 口 委 員 これらの要望事項は、学校にとって必要なものであり、教育委員会事務局で予算確保し
ようとすることは、大変ありがたいことだと思うが、詳細欄を見ると空欄のところもあり
切実な感じが伝わってこないものがある。内部資料として事務局側で了解していれば問題
ないが、予算査定でこの一覧を提示すると指摘があるのではないかと思う。

学校教育課長 修繕等は、写真を見せながら必要性について説明しないと簡単には予算を付けてはくれ
ない。今回は、エアコン設置があるので、来年度予算で例年どおりの予算が確保できるか
分からない。

井 口 委 員 例えば、「日除けがない」と書かれているが、日除けがないことで困る理由があり、そ
れが切実な要望であると言える。このように１つ１つ見ていくと、理由になっていないも
のもある。

学校教育課長 記載の方法を揃えるようにする。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

教 育 長 議第33号について説明を求める。

社会教育課 議第33号 町指定文化財候補の森町文化財審議会への諮問について
技監 文化財所有者から町指定文化財指定申請書の提出があったので、文化財保護審議会に諮

問することの議決を求めるもの。
１件目の崇信寺文書は、古文書119点。所有者、管理者は、崇信寺住職の山本さん。年

代は応永８年から明治28年のもの。
崇信寺は、大洞院が開かれる10年前の応永８年(1401年)、如仲天誾が在地領主山内道美

の外護を受けて、遠江に初めて開いた曹洞禅寺であり、以後、今日までおよそ600年間、
法灯は連綿と受け嗣がれ、現住山本泰文氏を以て第46代を数える。遠州において中枢的な
曹洞宗の寺院であり、そこに遺されている古文書であるというところが特徴となる。崇信
寺は、東海４県に及ぶ重要な寺院として位置づけられており、全国に三千数百の門派が広
がっている。曹洞宗においては、全体の45％の寺院が、遠州森地域から派生していったこ
とがわかる。
文書中、寺領寄進状を上限とする中世文書８点では、崇信寺の来歴はもとより、如仲と

その法系、山内氏や戦国大名今川氏との関わりなどが知られ、近世文書111点は、本・末
寺の寺家・寺僧、仏事、土地、貢祖、経営などに関するもの。非常に貴重な文献であり、
将来遺していくために文化財として広く知っていただくことが重要だとして、審議会に諮
るもの。
２件目の小國神社文書は、中世文書６点のうち、１番が1553年に記された今川義元の判

物。本来は、天宮神社に所蔵されていたものだが、明治時代に小國神社に寄進された。こ
れを筆頭に６点。それ以外に江戸時代、明治時代に小國神社に関係したもので、件数は多
いが、一括で指定を希望するもの。
いずれにしても、飯田城、小國神社、一宮という関係で、森町にとって宝庫であり、観

光としても重要な位置づけとなる文書。
１点補足。現在、この文書の中で、既に指定を受けている物がある。早いうちから知ら

れていたものを指定したものだが、審議会の中で処理方法を検討いただきたいと考えてい
る。小國神社文書の中で、「長歌言葉珠衣」や小國神社神社紀については、既に指定して
いるので、事務局としては全体から差し引いて指定をするように考えている。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 議第34号について説明を求める。

社会教育課長 議第34号 平成30年度森町人権啓発推進協議会委員の委嘱について



森町人権啓発推進協議会設置要項第３条の規程により、平成30年度森町人権啓発推進協
議会委員を委嘱したく、教育委員会の議決を求める。
委員については、平成29年４月１日から平成32年３月31日までの２年間だが、氏名の欄

に星印が付いた４人は、人事異動に伴う交代。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

【報告事項】

教 育 長 報告事項について事務局に説明を求める。
報第41号について説明を求める。

学校教育課 報第41号 平成30年11月臨時議会の報告について
課長補佐 補正予算を歳出から説明。教育総務費の事務局費の269,100千円は、町内の幼稚園・小

中学校にエアコンを整備するもの。幼稚園・小中学校空調施設工事設計監理委託料として
9,100千円、幼稚園・小中学校空調施設工事の工事請負費として260,000千円を補正する。
これに対する歳入として、教育費国庫補助金の59,477千円は、エアコン設置及びブロッ

ク塀の撤去等に要した費用に対する国の補助金。不足分は、町債の教育債215,100千円で
賄う。
この整備事業は、各幼稚園、小中学校の普通教室83教室と特別教室26教室の合計109教

室にエアコン設置をするもの。多くの園児児童生徒が使用することを目的として、すべて
の普通教室と音楽室、図書室等に設置し、加えて建物の構造上熱気が抜けにくい等の理由
で学校が希望する特別教室等優先順位を付けて設置する。
実際の工事については、昨日入札が行われ竹下設計事務所が請け負うこととなったた

め、設計監理業務を始めてもらうが、109教室を一度に設置するのは無理があるため、地
区ごとにブロックに分けて段階的に工事を行い、最短の組み合わせにより、夏前までに工
事完了となるようにしたい。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第42号について説明を求める。

庶 務 係 長 議第42号 町職員の臨時的任用について
本件は、森小学校に児童２名が転入し、言葉が十分に分からないため学校生活に支障が

あり、支援が必要なことから、ポルトガル語が話せる石川さんを外国児童支援員として任
用するもの。原則として１日４時間、週４日間の勤務を10月29日から今年度末までの任
用。

教 育 長 以上について質疑を求める。

委 員 全 員 質疑なし承認。

教 育 長 報第43号について説明を求める。非公開とする。

社会教育係長 報第43号 平成31年成人式について
日時は、平成31年１月13日日曜日、９時45分開式。文化会館 大ホールにて行う。
昨日現在で150名の申込みがあった。町内在住141名、町外9名を受付。
式典の後、二十歳の主張、アトラクション、記念撮影を行う。
来賓は、国会議員、県議会議員、町議会議員、社会教育委員、民生児童委員、町内会

長、中学３年生当時の恩師。
記念品は、産業課からお茶と急須のセットの提供をうける。
当日は、次第のとおり進める。町民憲章の唱和を鈴木委員に、式辞を町長と教育長に、

閉式の辞を教育長職務代理者の井口委員にお願いしたい。



教 育 長 以上について質疑を求める。

教 育 長 今後は、選挙権等の関係で成人式のあり方も変わる可能性があるが、近隣の様子を確認
しながら検討する。

委 員 全 員 他に質疑なく承認。

５ 連絡事項

教 育 長 連絡事項について、説明を求める。

庶 務 係 長 ・次回12月の定例会は、12月26日(水）午後１時30分から第３研修室で開催予定。
・教育顕彰式の推薦依頼について
・来年度の定例会の開催日程（案）について
・教育委員研修について
・町教育長会会報「教育通信」の配布について

６ 閉 会

教 育 長 以上で本日の日程を終了し、閉会とする。
14時30分閉会

上記のとおり、会議の顛末を記録し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

署 名 人 教 育 長

委 員

委 員

委 員
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事 務 局


